



María Teresa Jiménez Esquivel
Estado: Aguascalientes
Partido: Va por Aguascalientes
Propuesta: Impulsar con recursos suficientes la red de refugios de protección de las Mujeres violentadas



Esteban Alejandro Villegas Villarreal
Estado: Durango
Partido: Va por Durango
Propuesta: Tarjeta Salario Durango para la implementación de programas de carácter social dignos a mujeres



Julio Ramón Menchaca Salazar
Estado: Hidalgo
Partidos: Alianza Morena y PT
Propuesta: Desarrollar políticas transversales de género para asegurar un trato digno, humano y respetuoso



Antonia Natividad Díaz Jiménez
Estado: Oaxaca
Partido: PAN
Propuesta: Crear la Secretaría de Promoción de la Familia para fortalecer núcleos en el patrimonio y con libertad de violencia



María Elena H. Lezama Espinosa
Estado: Quintana Roo
Partido: Juntos Haremos Historia
Propuesta: Crear cooperativas de mujeres para reforzar la seguridad en el transporte público y paraderos



Arturo Díez Gutiérrez Navarro
Estado: Tamaulipas
Partido: Movimiento Ciudadano
Propuesta: Promover iniciativas necesarias para reformar y expedir nuevas leyes en pro de una vida libre de violencia

Registran propuestas en plataforma del INE

Candidatos van contra la violencia de género

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

Con propuestas para garantizar la seguridad, los servicios de salud, el desarrollo económico y la atención a las mujeres, los candidatos a las seis gubernaturas en disputa realizan campañas para tratar de conquistar el voto de los electores.

La plataforma del Instituto Nacional Electoral (INE) "Candidatas y candidatos, conóceles", realizó un registro base de datos de los abanderados a los gobiernos de Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, en los que les planteó que incluyeran sus propuestas en materia de género.

• el tip

Candidatos hicieron propuestas conforme a las necesidades que se perciben en cada estado, como en Aguascalientes que plantean como prioridad definir un plan hidrico.

Sin embargo, no todos los abanderados presentaron sus propuestas y no todos tienen planteamientos específicos para atender dicho rubro.

Algunas candidatas, como Alma Marina Vitela, de Morena, en Durango, y Laura Fernández, de PAN-PRD, en Quintana Roo, no han registrado sus datos en la plataforma, pero en otros casos que sí decidieron formar parte del sistema del INE, definitivamente no cuentan con propuestas en materia de género.

En ese caso están Patricia Flores Elizondo, candidata de Movimiento Ciudadano a la gubernatura de Durango, así como Anyeli Muñoz Moreno, también de Movimiento Ciudadano, pero quien contiene en Aguascalientes, y la morenista Nora Ruvalcaba Gámez, que igualmente participa por la gubernatura hidrocálida, pero bajo las siglas de Morena.

No obstante, la mayoría de los candidatos se comprometen a atender la violencia contra las mujeres y, particularmente, plantean instalar refugios para mujeres que sufren maltrato.

En Tamaulipas, el candidato del PAN, César Verástegui, asegura que, de ganar la gubernatura, creará una policía de género especializada en la atención y prevención de la violencia; la abanderada del guinda en Quintana Roo, Mara Lezama, plantea garantizar fuentes de ingresos a través de cooperativas para mujeres y brindar atención especial a mujeres y personas que

ABANDERADOS a las seis gubernaturas que están en juego plantean instalar refugios para mujeres que sufren maltrato; buscan reducir desigualdad en regiones con más pobreza

PAN en el Senado llama a definir plan de seguridad

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

EL COORDINADOR del PAN en el Senado, Julen Rementería, aseveró que ante la crisis de feminicidios y las desapariciones de mujeres, es urgente que el Gobierno federal defina una estrategia que frene la violencia que prevalece en el país en contra de las mujeres.

Señaló que marzo, el mes de la mujer, fue muy violento y abril podría ser peor, con un récord de dos mil 287 denuncias por violación, 334 víctimas de extorsión y 28 mil 832 llamadas de emergencia de violencia.

Además, dijo, se registraron 229 feminicidios y 628 víctimas de homicidio doloso; es decir, 10 mujeres asesinadas al día, de acuerdo a cifras oficiales.

"Tan sólo en mi estado, Veracruz, tres jóvenes de 15, 19 y 21 años fueron asesinadas en abril en Ixhuatlán de Madero, en Acajete y en Xalapa, más otras mujeres que también fueron víctimas de feminicidio", indicó.

El senador veracruzano aseve-

ró que la realidad ha demostrado que el gobierno federal actual ha sido incapaz de aplicar una estrategia para frenar el crimen, por lo que hizo un llamado para no permitir que México se convierta en un cementerio de mujeres.

"No permitamos que se convierta en un cementerio de mujeres. Urge ya una estrategia integral para proteger y apoyar a las mujeres: en seguridad, pero también en salud, por supuesto en educación, y desde luego también en lo económico. Urge frenar ya la ola de violencia que consume a Veracruz y a México, que no respeta género ni edades. Nos duele cada desaparición y cada ejecución que se da en este país", manifestó.

Rementería subrayó que el país no requiere polarización, sino una estrategia integral en la materia.

"Basta ya de polarización inútil; basta ya de inacción. De una vez por todas vayamos juntos a frenar esto, defendámonos, hay que parar a como dé lugar esta hemorragia social", remarcó el panista.

• el dato

En 22 entidades federativas de 32 del país existen 25 alertas declaradas por violencia de género; 2021 fue el año con más casos.

padece violencia de género; otro morenista, en Hidalgo, Julio Menchaca, propone establecer una Policía Estatal para el Bienestar de la Mujer, y la abanderada de Va por Aguascalientes, Teresa Jiménez, plantea recuperar programas como el de los refugios para mujeres violentadas, así como cambios a favor de la igualdad.

Otras propuestas de género que se están difundiendo en las actuales campañas por los candidatos a las gubernaturas son las que tienen que ver con programas sociales. Es el caso de dos candidatos de la alianza Va por México, que proponen como estrategias para la atención a las mujeres las tarjetas Salario Durango, de Esteban Villegas, y La Contenta, de Caro-

lina Viggiano, en Hidalgo.

Los compromisos de campaña en materia de género también están orientados a reducir las brechas de desigualdad, particularmente en regiones con mayor pobreza, como lo plantea el morenista Salomón Jara, en Oaxaca; en Tamaulipas, el abanderado de Morena, Américo Villarreal, médico de profesión, tiene una propuesta específica para atender a mujeres con discapacidad.

La candidata de la alianza del Partido Verde y el PT en Aguascalientes, Martha Márquez, promueve un programa estatal de apoyo integral para las mujeres, orientado principalmente para lograr su desarrollo económico.